

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

**10**

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## La cuestion del gas

# Nos roban seis millones

Las trampas del Ayuntamiento.— La traición del alcalde.— La cobardía del pueblo.— El comedero de los vagos.— Setenta mil duros para la pillería civil.

Hemos estado varios días como el reo que espera su perdón. Hemos tenido suficiente paciencia para ver cómo pasa el tiempo. Hemos tenido que poseernos de gran dosis de resignación para ver si el que en mala hora vino á ocupar la presidencia del Municipio, hacia por el pueblo que le encumbró al sitio que hoy ocupa, algo en su beneficio, algo que, por ser de ley y de justicia, sacara al pueblo del barranco insondable en que se encuentra por culpa de la lepra municipal que nos administra.

Pero el señor Boti Carbonell, ni ha hecho nada, ni lo hará seguramente, porque está vendido á la política caciquil que rige los destinos de este infortunado pueblo digno de mejor suerte.

Tenemos las calles de todo Alicante hechas un verdadero estercolero; tenemos muchos compromisos que cumplir; tenemos un déficit enorme, tenemos á la población que carece la mayor parte de los días de agua, y en una palabra, tenemos la desfachatez de decirnos hijos de la perla levantina.

Culpa de todo esto; culpa de todo este estado de cosas, la tiene la mala administración de los hombres por consentir que se gasten **setenta mil duros** al año en empleados que para nada sirven y nada hacen.

Y no es esto solamente.

El Municipio, en su totalidad, consiente que el alcalde se haga el sueco en la cuestión del gas, dejando que pase el tiempo, y que la compañía siga embolándose mensualmente la recaudación de Puestos Públicos, dinero que necesita el Ayuntamiento para ir malviviendo, pero que sería el paliativo para poder hacer alguna obra necesaria, y pagar algo de lo que se debe.

Vergonzoso, inicuo, es lo que ocurre en el Monumento de los Mártires, que por unas cuantas pesetas está siendo la afrenta de un pueblo que tiene una mayoría liberal en el Ayuntamiento. Indigno y vergonzoso es que los empleados de menor cuantía cobren tarde ó nunca.

Un alcalde que todo esto hace; un alcalde que todo esto consiente; un alcalde que hace el papel de pelele y se humilla y pasa por lo que al jefe de la

mayería le viene en gana, es, para todo el pueblo, un alcalde fracasado, un alcalde inepto, un alcalde todo frescura, todo estupidez, todo imbecilidad.

Porque de imbeciles es, que teniendo á su alcance argumentos y facultades para solucionar el asunto del gas, no lo hace. Teniendo como tiene en su favor la opinión de todo Alicante, pasa, y este es el grave delito, por donde otros quieren.

De ignorantes y fracasados, es lo que hizo en el asunto del mercado; ni el más romo, ni el más perturbado, hubiera hecho de su palabra lo que esconden los gatos en la ceniza.

Ya dijimos que el Sr. Boti había caído en la ratonera cuando el señor Guardiola le engatuzó que fuera el encargado de dar solución al asunto del gas; lo dijimos y lo sostenemos.

También hemos dicho que el actual alcalde no era persona entrenada en asuntos municipales, ni mucho menos en un problema como lo es el que nos ocupa en estos momentos. **Son seis millones** lo que sobre el tape te administrativo hay! ¡Es la vida económica de todo un pueblo lo que hay que poner á flote!

Si el señor Boti Carbonell confesara su fracaso y se retirara á su casa á vender quincalla, ganaría más que continuando al frente del Municipio siendo la befa del pueblo y el blanco de las maldiciones de los hombres honrados.

Hemos dicho al principio de este escrito, que hemos esperado varios días; que hemos tenido suficiente paciencia, ó bastante honradez para dar tiempo al señor Boti á que estudiara detenidamente este asunto; pero visto el cariz que presenta este sucio negocio, no tenemos más remedio que volver sobre el asunto del gas para pedir al alcalde dé cumplimiento al pueblo de las gestiones que tenga hechas, pues tiempo más que suficiente ha tenido para ello.

También pedimos á la parte que pueda haber, si es que la hay en el Municipio de hombres honrados y amantes del pueblo donde nacieron, pidan estrecha cuenta á los exalcaldes y ordenadores de pagos de la mala ad-

ministración que hicieron el tiempo que fueron presidentes del Municipio.

Y al señor alcalde actual, que sin pérdida de tiempo diga en qué estado se encuentran los **seis millones** que se están sacando poco á poco al pueblo de Alicante, y que ya tiene pagados con creces

Señor Boti Carbonell: Son **seis millones**.

Prometemos á nuestros lectores no parar hasta que en favor del pueblo se solucione este puerco é indecente negocio.

Así, pues, hasta otro día.

## Postal diaria

Las palabras del Evangelio «Bienaventurados los pobres de espíritu», son la más espantosa de las falsedades que por espacio de siglos han tenido á la humanidad en un pantano de miseria y servidumbre.

¡No, no! ¡Los pobres de espíritu son forzosamente rebaño, carne de esclavitud y de dolor! Mientras haya multitud de pobres de espíritu, habrá multitud de miserable, de bestias de carga explotadas y devoradas por una infima minoría de ladrones y bandidos.

EMILIO ZOLA

## La tierra, vencedora

...Y finó la batalla, y los roncós cañones que rasgaron el cielo con los trágicos sonos de sus lenguas malditas, callaron fatigados, hartos ya de arrasar, de matar, ya cansados.

Y clarines y parches cesaron en sus voces, y los bravos centauros que corrieron, veloces, al encuentro brutal en busca de gloria, tornaron despaciosos, después de la victoria...

La visión espantosa que el crepúsculo baña con sus tintas rojizas, los adores empañados de la legión triunfante, y no hay vivas gloriosos, ni bravos himnos patrios, ni hurras jubilosos.

De los cascos de acero, de los petos brillantes, arranca el sol bermejo miriadas de diamantes... el campo de batalla, cual roja ascua, brilló, y de todos los pechos un lamento se alzó.

Como sacos, tendidos, las caras aplastadas, los ojos extraviados, las piernas machacadas, yacían los soldados, los héroes caídos los siempre derrotados, los eternos vencidos.

Los que tejen la gloria del general famoso y del nombre de un rey cretino y codicioso, hacen algo admirable que á las gentes asombra: los carne de cañon ¡esos los que nadie nombra!

Hay como una tristeza, que oprime y anonada los bravos vencedores dejan lanza y espada, y corren, presurosos, á auxiliar al caído, al hombre mutilado, vencedor ó vencido.

Recogen los heridos, amontonan los muertos en trágica pirámide, y con sus cuerpos yertos, se construye la pira, la sangrienta lumbrada, que de una juventud hará cenizas... nada.

Y en la montaña, informe, se mezclan los franceses con los recios prusianos; austriacos y escoceses entrevéran sus miembros en postreros abrazos, que la Pálida á todos los zagió con sus lazos.

La sangre que destilan las heridas abiertas mancha los uniformes, pinta en las caras yertas con rojos garabatos una mueca que aterra; forma luego un regato, y se pierde en la tierra..

Y ella se tragará las cenizas gloriosas de los hombres que, locos, en peleas odiosas, se destrezan y matan por regalar honores á los reyes cretinos que son sus opresores.

CESAR R. GONZALEZ.

## Rumor sensacional

Dice «El Luchador».

Leemos un periódico extranjero que dentro de breves días quedarán cerradas las fronteras francesas para España no permitiéndose ningún medio de comunicación ni aún el postal, ni el telegráfico.

Trátase con esto de evitar el espionaje que los alemanes tenían establecido en la vecina y admirable república francesa y del cual eran cómplices algunos clericales españoles.

Per su importancia, nos limitamos á hacer constar como rumor esta sensacional noticia, lamentando que haya españoles que encubran con su neutralidad un germanófilo antiespañol.»

## Escuela Paya

### Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el día menor.

Esta Academia enseña con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

## Diatriba

### El maridaje del pensamiento con la conveniencia social

Estoy encerrado en mi torre de marfil, y desde los ventanales de mi ideología, atisbo la sociedad, la ciudad lejana, de donde me expatrió la estupidez de sus moradores. Como Jesús de Galilea, al mirar á Jerusalem, siento mi alma oprimida y en mi corazón los desgarros que en él producen los dardos envenenados del desencanto y de la desilusión.

[Humanidad, humanidad; qué loca eres!

Encumbrado en lo alto de mis pensamientos, te miro y te analizo. Te veo cual eres tú...

Blasonas, ¡oh humanidad infiel y tornadiza! de lo que nunca has poseído, y cubierta por supuestas virtudes de fe y de caridad, encierras tus innatas condiciones morales, la intriga, la envidia, la soberbia, el orgullo, la ignorancia.

Eres descreída y recelosa, y esa gran comunidad que formas y que dices que constituyes en el amor al prójimo, no es más que unas millonadas de enemigos, que aparecen unidos porque la lucha se entabló ya cuerpo á cuerpo: las armas que se emplean en tan singular combate, son la traición, la mentira y el vilipendio.

Esa virtud que aclamas, preconizas, no es real, es ilusión ó falsedad tuya: mira á muchas de tus mujeres, educadas en el afán del oro y de la ostentación, míralas digo, cómo buscan el medio de satisfacer sus caprichos, entregando su virtud, de menos precio que el oro, á un borracho, sediento de eróticos placeres, en el tálamo del adulterio y de la prostitución.

Esa religiosidad tuya es falsa; es tónica con que cubres tus llagas: yo veo ahora, á la luz del sol, cómo se cubre con capa de religioso, quien la noche anterior, borracho, maldecía de Dios

entre risotadas histéricas de busconas depravadas.

Tu ambición desmesurada ha pervertido hasta tus más nobles sentimientos, y tus vicios de degenerado te han llenado de sífilis y tuberculosis. Mira tus señoritas elegantes, impotentes para vestir la malla y tocar el casco, despojándose hasta del sombrero, porque el peso de la paja doblaría su espinazo; mira tus muchachas, tus señoritas, deambular por los paseos de tus ciudades, escuálidas y deprimidas, disfrazando con hermellón y colorete, la falta de glóbulo rojo de su sangre escrofulosa y anémica.

No es aborrezco no; os compadezco, porque sois ignorantes, porque sois inconscientes; pero á los que conviven con vosotros y os conocen, y saben vuestros males, y no os fustigan para que enmendáis, les odio. A todos estos filósofos, pensadores y publicistas, que por no perder vuestra amistad y vuestra consideración y el favor que le dispensáis á cambio de su alcahuetería, es decir por no descubrirnos la verdad, les aborrezco. Malditos sean estos hombres que por egoísmo propio engañan al enfermo, á la humanidad y tapan sus úlceras, sin cuidar de levantar los apósitos, y que hacen creer á aquél que no viendo la herida, ésta no existe. Es tan estúpido el creer que *pecado ignorado es bendecido*, que no se encuentra caso semejante más que en la tonta especie de los avestruces, que al verse acosadas por un peligro, alargan su cuello y esconden su cabeza entre las alas, y cuando la ceguera les impide ver el peligro, se cree que ya no existe.

[Como las avestruces eres, oh loca Humanidad.

Desde mi torre de marfil, atisbando te desde los ventanales de la ideología, nos reímos de ti, yo y mi amante, una brava matrona que tú no conoces y que tan sólo a veces la sientes y que se llama Realidad.

JOSÉ A. PALMER.

## ASPE

### Suicidio

El día 14 de los corrientes se suicidó tirándose al algibe de don Manuel Galinzego la linda señorita María Selva Martínez. El suicidio, según se dice fué de la manera siguiente:

Se levantó temprano como de costumbre y fué á sacar un cántaro de agua del algibe de dicho señor serían las siete de la mañana y aprovechando un momento que se hallaba sola verificó tan fatal resolución tirándose de cabeza.

Tres horas después se personó el Juzgado de instrucción ordenando la extracción del cadáver. Este fué extraído y no se le notaron erusiones de ninguna clase.

Según las versiones que corren, son centrariedades amorosas. Quizás tengan su parte de razón, porque era muy aficionada á leer novelas de esta índole. Alge de romanticismo.

El entierro, que tuvo lugar por la tarde, fué una grandiosa manifestación de duelo por las muchas simpatías que contaba.

Descanse en paz tan romántica señorita, y reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

EL CORRESPONSAL.

## Informaciones

### de Ibi

(Continuación)

#### Cultura

Una verdadera pléyade de jóvenes maestros, entre los que se encuentra el veterano y gran pedagogo, don Tomás Picó; se preocupan del porvenir de su pueblo, educando á las generaciones del mañana.

Bien habrán pueblos y ciudades de mucho mayor censo de población que la villa de Ibi, que no cuenten con escuelas de la categoría de algunas que en esta villa existen, y que no se puedan envanecer de tener una banda de música como la que han creado algunos entusiastas amantes del arte musical, y que son, en conjunto, una reunión de artistas que puedan figurar de un modo digno y decoroso al lado de las bandas (que mejores puedan haber), de su categoría.

#### Sociedades

Entre las varias sociedades que existen en esta villa, está en preeminente lugar, la sociedad anónima «El Agua», la que á pesar del calvario y odisea porque ha tenido que pasar, no dudamos que conseguirá el objeto loable que se propuso, dada la tenacidad de los socios que la integran.

Los fines de esta entidad, no pueden ser más dignos de que sean secundados por todos con desprendimiento y con interés, puesto que ello son la única esperanza que le cabe cifrar á la ibense, hoy en estado agónico por desgracia.

Hay también otras sociedades de socorros mútuos, que amparan y socorren al obrero en los casos de enfermedad y de perentoria necesidad, alguna de las cuales cuenta con un respetable número de socios.

Hay varias recreativas, y una musical.

#### Industria y comercio

Ibi, á pesar de ser una villa, y de un censo de población bastante reducido ó exiguo, cuenta con una fábrica de papel de fumar, propiedad de Albero y compañía, en la que á no ser por la falta de primeras materias, originado esto por la guerra europea) continuaría trabajando y manteniendo á algunos padres de familia.

#### Picó é Hijos

Estos laboriosos industriales, haciendo honor al carácter general de su pueblo, han conseguido montar un taller de herramientas de labranza y muy especialmente de harados, vertederas, americanos, que son la admiración de los profesionales y de los mismos técnicos, por su solidez incomparable, por su moderna y original construcción, y por su gran economía.

#### Payá Hermanos

Estos importantes y prestigiosos industriales, poseen una fábrica de navajas y otra de juguetes de hoja de lata, que por las favorables condiciones que convence con sus productos, á los mercados de todo el mundo, superan á las casas similares extranjeras, y han conseguido que su nombre ó razón social sea respetada en el mundo comercial, cual corresponde á una casa de comercio de su naturaleza y prestigio.

## Verdú y compañía (S. C.)

Esta sociedad mercantil colectiva compuesta de las socios inteligentísimos, aptos, hoarados y de una actividad sin límites, á pesar de las infinitas contrariedades que han tenido que vencer, ha conseguido á pesar del escaso tiempo que tiene de existencia, que sus juguetes de hoja de lata sean reconocidos en todos los mercados que se presentan, como los más sólidos, originales y perfectos bajo todos los aspectos.

Este taller, montado en arreglo á los adelantos modernos, produce una porción de juguetes que son una verdadera maravilla y en él encuentran trabajo ya hoy, sin contar con el aumento de personal que se hará tan pronto como las importantes reformas que están introduciendo en los talleres sean un hecho, con más de setenta operarias, y algunos operarios.

Disidencias surgidas entre los patronos Payá Hermanos y algunos de las socios de la sociedad mercantil colectiva Verdú y Compañía fueron el origen de esta fábrica, y hoy, debido al trabajo y laboriosidad de tres hombres, que superiores á los contratiempos y á los escollos, han sabido imponerse y vencer, puede decirse que es la fábrica más importante de España.

Del resto de las actividades de Ibi, que hemos de decir.

Tan solo que, si todos los pueblos de España imitaran á Ibi, la reconstrucción de nuestro pueblo, sería un hecho.

JOSÉ LLORENS.

(Fray Felú)

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## NOTICIAS

Después de permanecer unos días en Alcoy hoy ha regresado á esta capital acompañado de su familia, nuestro querido compañero director Francisco Zamora.

Después de rápida enfermedad ha bajado al sepulcro á los 73 años de edad, la virtuosa señora doña Ramona Mallel Sánchez, madre de nuestro distinguido amigo don Vicente Torregresa.

El entierro que se ha verificado esta tarde ha sido una verdadera manifestación de duelo, prueba inequívoca de las grandes simpatías que gozaba tan virtuosa señora.

Reciba nuestro distinguido amigo y familia, la expresión de nuestro profundo pesar por tan dolorosa pérdida.

**Orfeón Alicante**

Se ruega á los señores que forman los coros de esta sociedad, se sirvan acudir al ensaye que se efectuará el 20 del corriente, con el que se reanudará la labor artística del «Orfeón Alicante», interrumpida durante la estación estival.

La Comandancia de Marina de esta capital, cita por treinta días á los padres ó parientes más cercanos de Manuel Costa, de Cabo Verde (Brasil), para que comparezcan á declarar en causa por homicidio.

**Compañeros**

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Se encuentra vacante la plaza de Inspector Municipal de Higiene y Sanidad primaria del pueblo de Aguas la que deberá proveerse por concurso y en el intervalo de 30 días.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

En nuestro artículo «Ironías» salieron tres erratas.

Suponemos que el buen juicio del lector habrá quitado la E».

Se alquila un piso amueblado en sitio céntrico. Darán razón, Rafael Terol, 16 18 1.º.

La Alcaldía de Agres remite la tarifa de arbitrios extraordinarios para el próximo año de 1916,

El depósito de agua de Tibi de la fuente la Teja, establecido en la calle de Castaños, se ha trasladado á la de Gerona, número, 3.

SE VENDE.—Una hermosa perra poldena de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

GANGA.—Per tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—Juan Herrera 16.

**Concepción Baeza Sala**

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matrones.—Hospedaje para sus hermanas.

Calle de San Vicente núm. 33, piso primero.

**De la guerra europea**

Precauciones

París.—Una nota del ministerio de Marina declara que se han tomado precauciones con las maniobras de los submarinos alemanes alrededor de las desembocaduras del Loira y del Gironda, donde la presencia de unidades navales prevendrá contra las agresiones y asegurará la defensa eficaz de las costas del Océano.

**En Polonia**

Roma.—Telegrafían de Berlin, por vía Zurich, á los diarios italianos que desde hace dos semanas llueve incessantemente en Polonia y Rusia occidental, transformando los terrenos en inmensas marismas.

El ejército austroalemán se encuentra, por esta causa en situación difícil.

Los caminos están ocupados por la artillería y los convoyes, sin poder avanzar ni retroceder.

Las fuerzas austroalemanas temen una sorpresa de los rusos.

**Un nuevo Tratado**

El Havre.—Se ha acordado un Tratado entre Bélgica y el Uruguay sobre régimen aduanero.

El rey Alberto lo ha firmado en su Cuartel general.

**Ordenes á los agricultores**

Zurich—De Basilea comunican á la «Nueva Gaceta de Zurich» que los agricultores de Basilea que poseen algunas fincas en territorio alsaciano, han recibido la orden de recoger inmediatamente

todas las cosechas de aquellas fincas, porque las fuerzas alemanas van á proceder á realizar trabajos de fortificación.

**Cómo será tomada**

Londres.—El correspondiente de «The Times» telegrafía desde Riga diciendo que la ciudad no está en peligro inmediato de ser tomada por los alemanes.

Después de la visita realizada en las fortificaciones exteriores, no se cree que puede ser conquistada de frente.

Si esto sucede, será á consecuencia de maniobras en otra parte.

Lea usted todos los días

ALICANTE OBRERO

**DINERO**

haga por quienes no tienen trabajos en imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(H I J S)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la brecha de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondientes se obtienen grandes beneficios al trabajar las mismas.

»He sentido toda la sangre que se me agolpaba en el corazón. ¿Que le habrán dicho de mí, para que le inspire tanta adversión? ¡Estúpida!

»Diciembre 18...

»Hace casi tres meses que no veo al doctor Leman. Hoy ha venido por un drama sucedido en mi familia. Han traído á mi madre herida por el hijo de un colono. Me esperaba que un día ú otro este sucedería. Mi madre no teme nada.

»Hoy ha querido ir con el ujier á presenciar el lanzamiento en Bagalond de una familia de ladrones, como son todos los campesinos. Los colonos de esta quinta han sido siempre muy malos, y siempre que se les ha querido despedir salen con su miseria, diciendo que la tierra les cuesta sudor y sangre y no les dá de comer. ¡Pobrecitos! Yo les haría azotar a todos, como en Rusia.

Entre tanto, para hacer entender sus razones. Mateo ha creído bien abrir la cabeza a mi madre. La herida dicen que es gravísima; yo no he podido ver a mi madre, porque Leman ha prohibido que entrase en su cuarto, dicen que hasta mi padre,

»Es singular, no me apuro sabiendo que mi madre está en peligro, y sin embargo ella fué siempre indulgente conmigo y me ha enseñado el modo de engañar

»Así ha sido; á la pregunta de si bailaría conmigo contestó con desenfado:

»—¡No bailo más!

»—Y yo tampoco—añadió Adriana.

»Estallaba de ira, pero en apariencia quedé tranquilo y contuve a Guido que quería regañar a su prima y hacer comprender a Nicra la inconveniencia que había cometido,

»Con acente triste y resignado le dije que no valía la pena de enfadarse, que eran dos niñas y no me había ofendido. Pero desde ese momento juré que ese desprecio no quedaría impune.

»Septiembre 18...

»Quien me hubiera visto esta noche en mi cuarto saltando y riendo, abandonándome a una loca alegría, me hubiera creído loco,

»Y lo estoy verdaderamente de placer, por la desgracia sucedida a la familia Leman.

»Lástima que la tragedia no haya sido más completa, y que haya una sola víctima quizás la menos odiada por mí

»Un tren que deshace el coche de Leman; cuatro o cinco cuerpos lanzados a distancia, y solo uno de ellos con el pecho destrozado: la esposa.

# Edición especial de Alcoy

## El miedo

Es la tónica distintiva, es la característica culminante de los hombres políticos que, en España, turnan en el Poder.

Como gobiernan de espaldas á la opinión, y de ello tienen conciencia plena, en cuanto esa opinión tose fuerte y pide, con voz ronca, la palabra, ellos, los gobernantes, ya tiemblan de miedo. Y, como el miedo es mal consejero, lo único que se les ocurre, á nuestros gobernantes es tapar la boca de quienes piden la palabra. Es lo que sucede ahora, con motivo del conflicto europeo.

Una parte de la opinión pública española no está conforme con la actitud neutralista (?) del Gobierno; esa parte de la opinión pública española quiere manifestarse, quiere exteriorizar su pensamiento, quiere decir, en voz alta lo que piensa, y sale el Gobierno y prohíbe esas manifestaciones.

¿Qué razón hay, para ello? El miedo. El Gobierno tiene miedo de que se comprometa la neutralidad, el Gobierno tiene miedo de que se altere el orden público... eso es lo que dice el Gobierno, pero el Gobierno tiene miedo de otras cosas inconcebibles. El miedo, ¡siempre el miedo!

Pero no son sólo los gobernantes: hay otras muchas personas que participan de igual miedo. Claro está: no hay nada más contagioso que el miedo, especialmente entre individuos débiles. Si el que tiene la fuerza, si el que tiene el poder, tiene miedo ¿qué van á hacer los demás?

A si estamos: el miedo del Gobierno ya ha cundido, como mancha de aceite, ya ha circulado, como reguero de pólvora, y ya

son muchos los que creen que, si habla Lerroux, van á temblar las esferas.

Pero ¿estamos locos? Si la opinión que pugna por manifestarse es tan absurda y disparatada, no tengais miedo, dejad que se manifieste y, si es así, como burbuja de jabón, reventará al contacto del aire. El misterio de lo desconocido, agrada, muchas veces, el valor de las cosas. El miedo infundado, es ver un peligro donde no existe ninguno.

Dejadnos hablar y así sabréis lo que pensamos, y así veréis si hay motivos para temernos. Dejadnos hablar, que si nuestras opiniones son locuras, morirán en el vacío.

Tome el Gobierno cuantas precauciones crea convenientes; castige, si quiere, á los que señala el Código Penal; impida las perturbaciones del orden público y sujete á sus autores; no permita el libertinaje de la palabra, ni ataques personales ni insultos groseros: todo eso va bien. Pero, dentro de las limitaciones que la Ley y el decoro personal señalan, dejadnos hablar.

Y, en fin, repitiendo la frase célebre de Temistocles á Eurípiades, podemos decirle al Gobierno: «pega, ¡pero escucha!»

## Acuerdo importante

En la asamblea de delegados convocada por la Federación Nacional del Arte Textil para tratar de prestar solidaridad moral á los huelguistas de Reus, se acordó que dicha Federación, para obrar de acuerdo con todos los organismos obreros de Cataluña, aplazase su decisión de declarar la

huelga general del ramo hasta que los obreros de Reus lo pidan.

Al efecto, y como puede pedirse la huelga general de la región de un momento á otro, es preciso que todos, absolutamente todos, estén dispuestos á obrar.

## Alcoy al día

### Por fin

Están colocándose los alambrados sobre las barandillas del viaducto Canalejas.

### Ese alumbrado

El alumbrado público ya hace algún tiempo que es muy deficiente.

No estamos a oscuras pero lo parece pues mas luz hace un candil que una lámpara de un farol.

¿Cuándo terminaremos de sufrir tantas imposiciones de esa despótica Compañía.

## Movimiento social

La sociedad de tejedores mecánicos «La Unica» convoca á los tejedores de la fábrica de don Miguel Payá Pérez, á una reunión de fábrica que tendrá lugar el domingo, 19 del corriente á las nueve y media de la mañana, para tratar asuntos de gran interés para el oficio.

También la sociedad de tejedores de punto inglés, «La Progresiva» convoca á dicho oficio á junta general ordinaria para el domingo 19 del que cursa á las diez de su mañana para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Aprobación de cuentas del trimestre.
- 3.º Proyecto de reglamentación del oficio.

4.º La cuenta de los asuntos que la directiva ha intervenido durante el trimestre.

5.º Ruegos y preguntas.  
Se ruega la puntual asistencia á dichas reuniones por ser de gran interés los asuntos á tratar.

Las reuniones tendrán lugar en el domicilio social, Santa Marta 45.

El domingo próximo pasado se entrevistó una comisión de obreros papeleros en el Comité de Federación Textil, para que este hiciera un llamamiento á dicho oficio, para empezar los trabajos de reorganización del mismo.

Nos alegramos que así sea,

También nos comunican que el miércoles día 15 del corriente, se reunieron los camareros de esta localidad, para empezar los trabajos preliminares de la organización de una sociedad que tendrá por fin el defender sus intereses económicos.

Ya, era hora que estos compañeros se percatasen de la explotación que sobre ellos pesa.

## Por teatros y cines

### Teatro Circo

Este teatro está haciendo que el público acuda todas las noches con las películas «La llave maestra» y «Fantomas?»

Para el martes anuncia las películas «Fanteches» y «Recambole.»

Tipografía Obrera

San Ildefonso numero 8

Alicante

«Me han contado los gritos de dolor de Leman, y Francesca me reconstituyó la escena sucedida con todos los detalles.

La lucha impotente del medico, al que esta vez la ciencia no ha respondido.

\*\*

—¡A! ¡basta! ¡basta!—gritó Leman,—vuelva usted la hoja.

—Ya es lo dije—contestó el magistrado,—que esta lectura os produciría horror, demostrándose la degeneración de ese individuo; pero usted ha querido que continuase.

—Quiero saberle todo, y si no es causa molestia prosiguid.

»Octubre 18...

»Hoy por primera vez he encontrado a Nicra con su tía. La expresión burlona no reina ya en su fisonomía.

»He pasado cerca de ella saludándola con aire trite, como diciéndole que tomaba parte en su dolor; pero con una frialdad imposible de describir, sin contestar á mi saludo, apretó los labios con desprecio.